



AMIS MONTAGNARDS GENÈVE

Rapport d'activités 2024–2025

Rapport du président

Chers Amis Montagnards,

Votre engagement, votre fidélité et votre enthousiasme sont la clé du dynamisme des Amis Montagnards. Grâce à vous, notre club continue d'exister et de rayonner.

Je souhaite tout d'abord remercier chaleureusement mes collègues du comité pour leur travail rigoureux, leur sens des responsabilités et l' excellente ambiance qui règne au sein de notre équipe. Chacun contribue, dans son domaine à faire vivre nos valeurs d'amitié, de solidarité et de passion de la montagne. Le niveau d'expertise collective de notre équipe m'impressionne toujours et me rend serein pour l'avenir, convaincu que nous saurons faire face aux défis et imprévus qui se présenteront sur la route du club.

Évolution des commissions

Étant donné que je préside la commission ski a.i., je commence mon rapport par un zoom sur les activités de la commission ski plus spécifiquement. Je donnerai aussi des précisions sur la rando à ski qui n'avait pas de président cette année. Pour les autres commissions, je me réfèrerai comme d'habitude aux rapports de leurs présidents respectifs.

L'hiver 2024–2025 a confirmé le remarquable élan de reprise observé depuis la fin de la pandémie. Notre école de ski a connu une fréquentation record, avec 137 élèves inscrits et 180 abonnements vendus lors de la sortie la plus fréquentée début janvier. Nous retrouvons, voire dépassons, les chiffres d'avant Covid.

Notre sortie freeride à Lauchernalp a rencontré un vif succès, rassemblant 48 moniteurs et aides-moniteurs et de nombreux participants. Merci aux organisateurs Olivier et Loïc. Par solidarité avec les habitants de cette zone sinistrée par l'éboulement de Blatten, nous prévoyons de retourner dans cette station pour la sortie freeride de 2026.

Le concours interne, organisé cette année aux Crozets (Jura) dans le cadre de la Coupe Romande Populaire, a démontré qu'audace et convivialité vont de pair. Félicitations aux organisateurs, Michel et Manu, ainsi qu'à tous les participants.

Du côté des athlètes de ski licenciés, notre club reste avec les Ski Club Meinier un des deux seuls à avoir un pool de coureurs actuellement. Je remercie ici Genève Snow Sports, pour l'énorme travail qu'ils font au profit du ski genevois et plus particulièrement pour nos



athlètes. Pour ceux qui l'ignorent, je rappelle qu'à Genève depuis plusieurs dizaines d'années, les clubs se sont unis pour créer l'AGCS qui est devenue GSS afin de centraliser la formation des cadres et l'encadrement des compétiteurs. Nous nous félicitons de l'excellente collaboration entre les clubs et GSS permettant ainsi d'entretenir le cercle vertueux de la relève de nos skieurs et cadres. Actuellement notre club compte 18 coureurs licenciés dont 8 sont entraînés par GSS.

Du côté de la Randonnée à Ski, je dois dire que c'est un soulagement d'avoir à nouveau un président à la tête de cette commission incarnant fortement une activité clé du club. Merci à Andréa de reprendre cette fonction et aussi pour son travail effectué à la tête de la Commission Alpinisme et Escalade depuis 2020, et qui sera reprise par Paul Mellet. Andréa transmet une commission qui bénéficie d'une organisation saine et une nouvelle génération de chefs de course. Merci à Sylvie Erne qui au sein de cette même commission a géré avec dévouement les cours d'escalade à la MAM ces dernières années et qui passe le relais à Fabienne Nicollier. Merci à Fabienne de relever ce défi. Andréa y reviendra dans son rapport.

Je reviens aux activités de la commission Randonnée à ski. Malgré le départ de Nicolas Wyssmann de la présidence sans que nous puissions lui trouver un successeur au début de l'hiver passé, le noyau des chefs de course a proposé un programme riche et varié, allant des initiations aux courses plus ambitieuses. Les sorties moderato dont l'offre a été étoffée ont connu un vif succès et ont permis de retrouver certains randonneurs qui avaient réduit leur participation. Ce sujet ne manqua pas d'animer les débats lors de la séance de debriefing de fin de saison des chefs de courses, entre ceux qui craignent que le club perde son ADN en réduisant les exigences vis à vis des participants, et ceux qui comme moi pensent que notre ADN inclut, en plus de la performance, le développement d'offres accessibles à tous, et que nous avons la capacité de le faire. Je relève aussi que quatre chefs de course viennent renforcer notre équipe.

Au niveau des statistiques, la commission randonnée à ski avait au programme 66 journées de sorties, 42 ont pu être réalisées (dont 7 weekends, 1 fois 3 jours et un fois 4). Nous avons emmené 244 participants en montagne avec en moyenne 6 participants par jour. Il y a aussi eu 2 weekends cascade ou goulottes organisées par la Commission Alpinisme.

D'une façon générale on constate néanmoins une baisse de fréquentation moyenne et différentes solutions sont explorées pour y palier. Sans vouloir là aussi perdre notre ADN en sacrifiant nos principes au digital, sous l'impulsion d'Andrea, le comité a initié le développement d'une application pour gérer les inscriptions et les feuilles de course de façon digitale. Il sera toujours nécessaire de se présenter à la MAM aux courses d'une certaine difficulté et les chefs de course auront le dernier mot quant à la méthode d'inscription à privilégier. Mais il sera possible de se préinscrire au travers de cette



application et ainsi éviter de se déplacer pour rien en cas de course complète. Si tout se passe selon le dernier planning, vous découvrirez cette solution dès janvier.

La commission Jeunesse sera co-présidée par deux jeunes présidents Robin Schaerrer et Léo Annen issus du groupe des JAM (Jeunes Amis Montagnards). Au sein du comité nous nous réjouissons de cet élan de jeunesse issu de cette initiative lancée il y a deux ans. En effet, nous avons maintenant près de 30 participants dont un noyau de 15 à 20 réguliers et plusieurs sont maintenant prêts à relever le défi d'un J&S 1 alpinisme ou rando à ski. Nous avons bénéficié d'une subvention exceptionnelle pour cette initiative ces deux dernières années et nous avons consciemment dissout une réserve dédiée à la jeunesse et accepté un dépassement budgétaire pour répondre à l'engouement qui a dépassé nos attentes. La subvention dédiée aux nouveaux projets ne pouvant être demandée que pour deux ans, nous avons pris des mesures pour maîtriser les coûts des JAM pour l'année prochaine. Nous prévoyons d'allouer CHF 15'000.- à cette initiative, les participants contribueront au budget des guides (30.-/ jour pour les membres, respectivement 50.-/jour pour les non-membres). Par ailleurs, il est prévu que les chefs de course du club soient plus sollicités pour enrichir le programme jeunesse par leur encadrement des sorties. Par la même occasion nous espérons de ce fait rapprocher les générations et continuer à créer de vocations.

Quatre postes restent néanmoins à pourvoir au sein du comité, un gros morceau étant la commission Ski alpin et Snowboard que je préside a.i, depuis 2023 et pour laquelle j'espère trouver un ou une successeur qui apportera aussi l'expertise de l'enseignement du ski qui n'est pas mon point fort. L'autre poste vacant est celui de la commission Formation. Cette dernière est moins problématique étant donné que la formation est un thème central au sein de toutes les commissions alpines. Il y a par ailleurs, deux présidences de commissions qui, je vous le rappelle, cumulent la présidence de deux commissions. Il s'agit de Nicole Fuchs qui préside la combinaison des commissions local et loisirs et Catherine Torrent qui cumule la randonnée pédestre et la randonnée en raquettes.

Nous vous avions déjà annoncé le passage de relais de la trésorerie dans les colonnes du bulletin. En effet, Emilie Patois seconde Fabien Neuhaus depuis l'hiver dernier afin de faciliter la transition. Merci à Fabien pour ces 11 années de gestions de nos finances avec rigueur et dévouement. Bravo à Emilie de relever ce défi, elle qui n'a pas de formation spécifique en comptabilité, mais je constate qu'elle apprend très vite, ce qui est de bon augure pour l'avenir.

Le reste du comité est disposé à continuer l'aventure dans ses fonctions et au nom de vous tous je leur dis merci.

Je compte sur vous pour soutenir le comité dans ses tâches et tout particulièrement les nouveaux arrivants dans la phase de prise de fonction pour les aider à trouver rapidement leurs marques et à donner de nouvelles impulsions qui s'imposent à leurs commissions.



Finances

En complément au rapport du trésorier j'aimerais partager quelques considérations sur les finances. Bien que nous accusions pour la deuxième année consécutive une petite perte, elle est de CHF 3'924.- cette année, je considère que nous vous présentons un très bon résultat au regard des évènements exceptionnels.

En effet, une partie s'explique par un report de frais de l'exercice précédent. Mais surtout nous avons consciemment validé certains dépassements budgétaires pour ne pas freiner l'élan positif de l'évolution au sein de nos activités jeunesse. Nos finances sont saines avec près de CHF 115k de liquidité ce qui nous permet cette flexibilité pour financer des opportunités.

Pour l'avenir j'anticipe néanmoins quelques difficultés du côté de nos sources de moyens. En effet, en raison des déficits publics, il est à craindre que les subventions soient plus restreintes en 2026. Nous avons aussi perdu quatre annonceurs fidèles, comme l'a expliqué Emmanuel Rossi dans le rapport de la commission information. Je remercie nos annonceurs fidèles qui de façon constante nous soutiennent d'année en année. Mais comme nous l'avons constaté cette année, avec les changements à la tête des entreprises, s'il n'y a plus de lien avec notre club, ces budgets sont remis en question. J'en appelle donc à tous les membres à nous aider à prospecter auprès de vos contacts pour trouver de nouveaux soutiens.

Gouvernance et respect dans le sport

Les nouvelles directives de J+S, Swiss Olympic et Swiss-Ski édictées ces dernières années insistent sur la parité, la diversité et le respect dans le sport. En tant que club affilié à ces organismes, le respect de ces principes peut être audité à tout moment et le comité va initier une introspection sur ce sujet en 2026.

Néanmoins, les adaptations devraient être marginales car, depuis de nombreuses années déjà, notre club a formalisé les valeurs qui nous caractérisent dans une charte que vous connaissez tous. Les *Amis Montagnards* répondent aussi déjà aux principales exigences de ces institutions en termes de gouvernance et de parité, 40% de femme au comité et de nombreux cadres des deux sexes tous nommés pour leurs compétences. Mais le comité reconnaît l'importance d'adapter continuellement nos règlements et de rester vigilants dans nos pratiques pour formaliser ces valeurs. Ces ajustements que nous mettrons en œuvre dans la prochaine législature renforceront notre culture d'ouverture, d'équité et de fairplay, qui font depuis toujours la force et la fierté de notre club.

Conclusion

En conclusion, je tiens à remercier toutes celles et ceux qui font vivre notre club au quotidien : chefs de course, moniteurs, bénévoles, membres du comité et participants. Votre passion, votre disponibilité et votre esprit collégial sont la clé du succès des Amis Montagnards.



Continuons à cultiver cet esprit d'amitié, d'ouverture et de curiosité qui fait notre force.
Soyons accueillants vis à vis des nouveaux membres et facilitons leur intégration.

Ensemble, nous faisons vivre une tradition montagnarde riche de sens et tournée vers l'avenir.

Merci à toutes et à tous pour votre engagement !

Roger Buehler
Président des Amis Montagnards, Genève, 11 novembre 2025



Chiffres clés en comparaison à l'année précédente

Indicateur	2023–2024	2024–2025	Évolution
Membres totaux	868	877	+10 (+26 / - 16) H467/F410 (47%)
dont < 30 ans	40	15	

Résultats financiers en CHF

Actifs	1'332'962	1'334'496	+0.12%
dont Liquidités	114'878	130'846	+13.9%
Fonds de Tiers	36'021	41'480	+15,2%
Fonds Propres	1'302'565	1'296'940	-0.43%
Revenus	258'167	307'809	+19,2%
Dépenses	263'792	311'733	+18,2%
Résultat	- 5625	- 3923.94	-30,2%

Avec le soutien de



AVEC · LE · SOUTIEN
· · · · · DE · LA
VILLE · DE · GENÈVE

